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(I lavori iniziano alle ore 9.36 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 739 presentata dal Consigliere Ottria,
inerente a "Locomotori fermi e accesi per tutta la notte nelle stazioni ferroviarie di
Acqui Terme e Novi Ligure"

PRESIDENTE

Proseguiamo con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 739, presentata dal
Consigliere Ottria. Anche se l'interrogazione riguarda i trasporti, risponderà l'Assessore
Ferrero in sostituzione dell'Assessore Balocco.

La parola al Consigliere Ottria per l'illustrazione.

OTTRIA Domenico

Grazie, Presidente.
Quest'interrogazione riguarda la problematica legata alla permanenza dei locomotori dei

treni che rimangono fermi nelle stazioni di Acqui Terme e di Novi Ligure (mi risulta anche in
altre stazioni, credo Chivasso e altre).

Questi locomotori rimangono fermi per tutta la notte ma accesi, producendo un notevole
rumore, che crea parecchio disturbo per i condomini limitrofi alla stazione. In pratica,
rimangono 'cesi dalle ore 20 fino alle cinque del mattino, quando in genere partono per le
destinazioni di Genova e di Milano.

Questo disagio che è stato segnalato fortemente da questi cittadini è stato ripreso con
numerose corrispondenze e segnalazioni da parte dei Sindaci di Novi Ligure e di Acqui Terme,
che già nella scorsa primavera e poi ripetutamente nei mesi estivi hanno segnalato il problema
alla Direzione di Trenitalia; alcuni cittadini hanno mandato anche degli esposti nel mese di
luglio all'ARPA per rilevare il danno acustico determinato dalla permanenza di questi
locomotori.

Finora i risultati dell'ARPA non sono ancora conosciuti; invece, la società Trenitalia non
ha dato risposte esaurienti, comunque non ha risolto il problema.

Ci sono state ancora segnalazioni; l'ultima è del Sindaco di Novi Ligure e del Sindaco di
Acqui Terme del 2 ottobre e del 20 ottobre u.s.

In questa lettera, oltre a segnalare il problema, si rimarca il fatto che, ad esempio, ad
Acqui Terme, mentre i treni che sono diretti a Genova (per cui gestiti da Trenitalia Liguria)
vengono spenti, quelli di dipendenza Trenitalia Piemonte rimangono accesi tutta la notte.

Evidentemente, il disagio per i cittadini è notevole, tant'è che ripetutamente è stato
oggetto anche di articoli giornalistici e lettere di segnalazione.

Trenitalia ha solo giustificato questa accensione con ragioni di razionalizzazione e di
contenimento dei costi, in quanto, rimanendo i locomotori accesi, al mattino i macchinisti
arrivano nell'imminenza della partenza anziché in tempo utile per accenderli ed esercitare
tutte le operazioni necessarie a mettere in funzione questi locomotori.
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Considerato che le ripercussioni per la salute e il benessere dei cittadini sono
notevolmente gravose, chiedo all'Assessore competente quali interventi intenda assumere nei
confronti di Trenitalia per risolvere definitivamente questo problema, che è causa di disturbo
alla quiete pubblica e provoca danni alla salute dei cittadini interessati.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ottria.
La parola all'Assessore Ferrero per la risposta.

FERRERO Giorgio, Assessore regionale

Grazie.
Leggo la risposta breve dell'Assessore Balocco.
Con riferimento alla problematica esposta, sentita la competente struttura di RFI,

Direzione Territoriale Produzione Torino, è stato comunicato che, a seguito delle ripetute
segnalazioni pervenute anche dal Comune di Acqui Terme, RFI stessa ha richiesto l'intervento
dell'ARPA-Piemonte, la quale ha provveduto ad effettuare le opportune misurazioni e
rilevazioni fonometriche volte a definire l'entità dell'impatto acustico prodotto sui ricettori
posti nelle immediate vicinanze delle stazioni ferroviarie sia di Acqui Terme che di Novi
Ligure.

Attualmente RFI è in attesa della trasmissione delle risultanze di tali rilievi e ha
comunicato la propria disponibilità a procedere prontamente ad adottare gli opportuni
provvedimenti e/o alla realizzazione degli interventi mitigativi necessari, qualora dovesse
emergere il superamento dei limiti previsti dalla normativa vigente in materia di
inquinamento acustico.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.22 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 10.22)


